

Bundeskonzferenz der Arbeiterwohlfahrt
25. – 27.11.2016 in Wolfsburg

Antrags-Nr.: 2.6-04

**Thema: Gemeinsame Qualitätsstandards für pädagogische Ferienfahrten
(Jugendwerk und AWO)**

Bereits auf seiner Bundesjugendwerkskonferenz 2010 hat sich das Jugendwerk der AWO – nach einem intensiven, bundesweiten Entwicklungs- und Abstimmungsprozess – eigene Qualitätsstandards für Ferienfahrten gegeben. Seitdem dienen sie allen Jugendwerken, die Ferienfahrten anbieten, als verbindliche Grundlage für die Ausbildung von Teamenden, für die Rahmenbedingungen der Fahrten und für die Evaluation.

Das Papier „Jederzeit wieder! Qualität der pädagogischen Ferienfahrten von Jugendwerk und AWO“ wurde zwischen 2014 und 2016 in verschiedenen Arbeitskreisen des Jugendwerkes sowie unter Beteiligung der Abteilung Jugend und der Abteilung Qualitätsmanagement des AWO Bundesverbandes grundlegend überarbeitet und von der Bundesjugendwerkskonferenz im Mai 2016 erneut beschlossen.

Die Arbeiterwohlfahrt übernimmt die vorliegenden Standards ebenfalls und sorgt für ihre flächendeckende Umsetzung. Die Gliederungen des Jugendwerkes und der AWO werden aufgerufen, sich gegenseitig dabei zu unterstützen. Die Federführung übernimmt hierbei das Bundesjugendwerk der AWO e.V. unter Beteiligung des AWO Bundesverbandes.